
Conseil citoyen du 19/12/2019 

Présents : Arnaud Targat, Philippe Bererd, Didier Thunot, Hélène Fewerda, JC Mayet, Daphné Weber, 

Christian Gangloff 

Excusés : Myriam Simonet, Audrey Gogniat. 

Animation : Jordan Basileu 

 

Initialement, 3 ateliers étaient prévus, seul de thématique seront traitées (cf. affiche)  

 

1. Déchets 

Les personnes présentes observent un décalage entre le 

nombre de réponses enregistrées et la présence de soir. 

Cela ne signifie pas un désintérêt des associations pour la 

thématique mais une attention particulière à porter sur la 

méthode. « Communiquer directement là où sont les 

associations » (exemple du forum des associations). Les 

associations suivront si des actions se mettent en place. 

Après la lecture des résultats du questionnaire, il s’en suit 

des propositions pour améliorer les pratiques de tri des 

associations : 

- Sur l’implantation des sites/points d’apports 

volontaires. Les personnes présentes font le constat que la 

proximité des équipements de collecte avec les salles 

communales notamment celles générant beaucoup de flux 

facilite la gestion des déchets lors des événements. 

Il est demandé que l’implantation de nouveaux sites 

puissent intégrer cette logique, si cela n’est pas déjà le cas. 

 

- Sur les équipements des salles communales. Il est demandé que toutes puissent bénéficier 

des équipements de la salle des Fêtes ou de l’espace festif et qu’elles soient équipées de 

matériel adéquat pour la gestion des bouteilles en verre (caisses à bouteille emboitables). Le 

constat est que les supports mis à disposition ne sont pas adaptés pour le verre. 

 

- D’autres initiatives sont valorisées comme l’agenda 21 du club de badminton ou les pratiques 

de location de vaisselle pour les repas. Il est proposé de mutualiser ce service à plusieurs 

associations. 

Enfin, il est proposé de mutualiser l’achat de verre en plastique réutilisable entre les 

associations qui n’en sont pas encore équipées. 

- Travailler sur le protocole de location des salles communales, en intégrant les informations 

sur la gestion des déchets. Une page dédiée pour être intégrée à la demande de moyens remise 

en mairie.  

 

2. Atelier réparation 

La première session a rencontré un fort succès et a capté un public. Plusieurs personnes sont venues 

plusieurs fois. Les demandes ont été particulièrement fortes sur les objets électriques et électroniques. 



L’accompagnement du Fab Lab a été jugé intéressant, apportant un plus à l’action, notamment en 

termes de compétences et de mise à disposition de matériel. Les compétences des participants 

« bénévoles » sont elles aussi jugées intéressantes. 

Les membres du conseil citoyen et les habitants présents décident de poursuivre l’action en 2020, 

sous le même format. Les ateliers redémarreront en février. La programmation est prévue jusqu’en 

juin. 

Des discussions, il en ressort la poursuite de l’accompagnement du fablab, un atelier sur deux pour la 

période de février à juin, pour pérenniser l’action et accompagner le groupe, répertorier les 

compétences présentes, les personnes intéressées pour poursuivre.  

Daphné, Philippe, Christian et Hélène se positionnent pour être formés au dessin et à l’impression 3D.  

Il est également proposé de travailler sur l’accompagnement des participants en les mettant davantage 

en position de faire (« mettre davantage les outils dans les mains des gens »). 

Un atelier spécial vélo serait proposé en mai/juin pour répondre à des demandes. L’idée est de 

répondre à un besoin exprimé et d’initier une dynamique similaire à celle des ateliers réparation. 

Arnaud Targat conclut la séance en annonçant qu’il est intervenu lors d’une rencontre départementale 

pour demander à ce que les trains puissent davantage s’arrêter à Loriol.  

Fin de séance à 20h35. 


